

Los tres brotes en las residencias de mayores, en la curva de descenso

Centros socio-sanitarios Se agrava el estado de salud de un residente en El Zapillo

S. RUIZ / E. PRESS
Redacción

El delegado territorial de la Consejería de Salud y Familias en la provincia de Almería, Juan de la Cruz Belmonte Mena se refirió ayer a la situación de las tres residencias de mayores afectadas por un brote de Covid-19, de forma que espera que el caso de El Zapillo, que acumula 119 positivos y 15 fallecimientos, quede "controlado y eliminado" dentro de "dos o tres semanas", ya que "evoluciona favorablemente" aunque uno de los pacientes se encuentra en una situación delicada.

Los servicios sanitarios han repetido pruebas en el interior de la residencia para comprobar cuántas personas han negativizado el virus.

Terquey Vúcar Por otro lado, ha señalado que no se han producido cambios en la residencia 'El Manantial' de Terque, donde ha habido tres fallecidos y 44 positivos, ni en la residencia 'San Antonio' de Vúcar, con 19 casos entre usuarios y trabajadores.

También, en relación a la situación de las residencias de mayores con casos positivos de Covid-19 y con cerca de una veintena de fallecimientos, se pronunció esta semana a las puertas de la Residencia de El Zapillo el parlamento almeriense de Adelante Andalucía, Diego Crespo.

A su juicio, la gestión de la Junta en este ámbito "no ha



FACHADA de la Residencia de El Zapillo. LA VOZ

sido la más adecuada". "Los trabajadores han denunciado que no están en las mejores condiciones. Están doblando turnos. No pueden coger vacaciones. Eso no puede pasar con la gestión pública".

Diego Crespo transmitió su pésame a las familias de los fallecidos mientras pedía que "se tomen medidas para la residencia de Vúcar, para que no ocurra lo mismo que en El Zapillo o Terque".

También se preguntó públicamente el parlamentario de Adelante Andalucía si ha habido o no casos de transmi-

sión comunitaria de coronavirus en la provincia de Almería. Crespo trasladó su "preocupación" por la situación de la Atención Primaria.

Casos puntuales Precisamente, el delegado territorial dijo ayer que pueda haber "casos puntuales" de "retrasos" en la atención a los pacientes de Primaria, aunque ha descartado que se produzcan retrasos de hasta "14 días".

"Puede haber algún retraso por la presión asistencial que teníamos antes", ha estimado antes de indicar que, según los datos de la Junta, la asistencia sanitaria se ha "incrementado notablemente" con respecto a las mismas fechas del pasado año. "Puede ser que haya algunos casos, que se investigarán por la Delegación y se adoptarán medidas, pero no es algo generalizado", ha dicho.

Diego Crespo, parlamentario de Adelante, transmite su preocupación por las residencias

ALA IZQUIERDA, el delegado de Salud, ayer mañana en el Hospital Torrecárdenas. LA VOZ

El delegado de Salud, con más competencias

El Consejo de Gobierno de la Junta ha tomado conocimiento esta semana de la nueva Orden por la que se delega en los delegados territoriales de Salud y Familias la adopción de medidas preventivas de restricciones a la movilidad de personas, así como la suspensión de la

actividad docente presencial no universitaria como consecuencia de la pandemia.

Ante las circunstancias actuales en las que pueden producirse brotes epidemiológicos o nuevas cadenas de transmisión del coronavirus, la Consejería de Salud y Familias ha decidido articular de

forma más rápida la respuesta para reaccionar de manera inmediata y adecuada ante eventuales situaciones graves.

Hasta ahora, la Consejería de Salud y Familias estaba facultada para la adopción de restricciones a la movilidad de la población, sea de una localidad o parte de la misma, o para suspender la actividad docente de un centro docente no universitario, incluidas las escuelas infantiles.

dial

ALGO QUE NOS UNE

ALMERÍA | 96.2 FM

LEVANTE | 91.8 FM

4G

INTERNET DONDE NO LLEGA NADIE

Internet sin instalación y, además, disfruta de máxima velocidad y movilidad.

Por solo **29,90 €/mes**

34€¹max ¡Para siempre!

Llama ahora o contacta por Whatsapp **722 456 429**

* Consulta condiciones en konecting.com. Cobertura en movilidad según red 4G. Sin impuestos, incluye 4GB de 4G/Limitado 3000/hora.

Buzos de la Armada se sumergen en Almería para afilar su adiestramiento

Defensa Submarinistas realizan ejercicios con apoyo de la Comandancia Naval de Almería durante tres días

JAVIER PAJARÓN

Redacción

La Armada Española afina las capacidades de sus unidades en aguas de la provincia de Almería. Miembros del Equipo Operativo del Centro de Buceo de la Armada (EOB), con base de referencia en la ciudad murciana de Cartagena, han participado entre el 14 y el 17 de septiembre en unos ejercicios de adiestramiento y tecnificación.

Se trata de una unidad de máxima especialización, cuyo entrenamiento es, si cabe, más necesario que en otras esferas de las Fuerzas Armadas.

Según informa la Comandancia Naval de Almería, cuyo responsable es el capitán de fragata Víctor Garay Sei-

jo, la finalidad de estos ejercicios es elevar el nivel de adiestramiento del equipo de buceo en procedimientos de despliegue e intervención subacuática mediante buceadores y vehículos de operación remota, conocidos con las iniciales ROV.

El equipo está compuesto por siete submarinistas y un enfermero con la aptitud de Accidentes de Buceo, con el apoyo de la propia Comandancia Naval de Almería, han llevado a cabo los ejercicios en las instalaciones del Servicio Marítimo de la Guardia Civil en el Muelle de Poniente del puerto.

“Sobre un escenario simulado de hundimiento de un pesquero, realizarán inmersiones con equipo autónomo, filmación submarina, ejercicios de reflotamiento y recu-



PERSONAL de la Armada en la cámara hiperbárica. COMANDANCIA NAVAL

Los buceadores realizan un ejercicio de inspección de un pecio en las inmediaciones del Puerto de Almería

peración de objeto sumergido y búsquedas con ROV y sonar de mano para buceadores”, explica la Armada Española.

Entre los medios desplegados han contado con una cámara hiperbárica portátil para seguridad en el desarrollo

de las inmersiones y dos embarcaciones, una de ellas semirrigida de diez metros de eslora y gran autonomía y otra auxiliar hinchable de cinco metros.

Como parte de la pruebas, los buceadores han llevado a

cabo el reconocimiento de un pecio desconocido en zona cercana al Puerto de Almería. De hecho, dentro de las funciones de la Armada de protección de las aguas españolas está la protección de la riqueza natural y del patrimonio histórico sumergido.

El ‘museo subacuático’ del Mar de Alborán cuenta en su catálogo con piezas de prácticamente todas las civilizaciones mediterráneas con actividad marítima en estas aguas. Desde el año 2008 la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía tiene catalogados cuatro grandes yacimientos subacuáticos en el litoral almeriense.

En todos estos ejercicios se han adoptado medidas extraordinarias para minimizar la posibilidad de contagio por Covid-19.

Torrecárdenas apoya la campaña ‘Lazos dorados’

Salud

Nueva iniciativa de la Asociación de Padres de Niños con Cáncer de Almería, ‘Argar’

LA VOZ

Redacción

El Hospital Universitario Torrecárdenas se ha sumado a la campaña ‘Lazos dorados’ que ha puesto en marcha en la provincia la Asociación de Padres de Niños con Cáncer de Almería



FOTO DE FAMILIA a las puertas del Hospital Materno. LA VOZ

Argar y que recoge la propuesta europea de convertir el mes de septiembre en el de la concienciación a nivel europeo de esta enfermedad bajo el lema ‘Contagiamos ilusión’. Este año, el cartel con el lazo dorado se ha instalado en el Hospital Materno Infantil.

Igualmente, se han colocado en el centro sanitario almeriense carteles de la Asociación con el objetivo de “visibilizar” esta patología que afecta a más de 500 familias en la provincia de Almería.

Apoyo oficial En el acto han participado el delegado territorial de Salud y Familias, Juan de la Cruz Belmonte; el director gerente del Hospital Universitario Torrecárdenas, Manuel Vida; y la presidenta

de la asociación Argar Almería, Rosa Onieva.

Juan de la Cruz Belmonte ha agradecido “el gran trabajo que hace Argar y su colaboración con el Hospital Universitario Torrecárdenas” y ha señalado que el Servicio de Andalucía de Salud “se involucra en el trabajo” para que esta enfermedad pase de ser una patología grave a una enfermedad que se pueda curar totalmente.

Por su parte, el director gerente del Hospital Materno Infantil Torrecárdenas, Manuel Vida, ha mostrado su apoyo “a los niños y a las familias que padecen estos casos y que lo están pasando mal” y ha destacado igualmente “la colaboración que realizamos en el día a día con la asociación

y que redunda en una mejor calidad asistencial y en mejorar la calidad de vida de los niños que padecen cáncer”.

Alrededor de 30 familias almerienses afrontan cada año nuevos casos de cáncer infantil, según se trasladó ayer en el encuentro de las autoridades sanitarias con los medios de comunicación

En esa misma comparecencia, Rosa Onieva ha recordado que “durante todo el mes de septiembre se conmemora la visibilidad del cáncer infantil a nivel internacional, el cometido de este lazo es que se vea, que se sepa que el cáncer infantil es una realidad y que se necesita la ayuda de todos para que los pequeños salgan adelante”.

La UNED y la Guardia Civil exploran los retos de la seguridad

LA VOZ

Redacción

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) y la Comandancia de la Guardia Civil han desarrollado el curso de verano ‘La lucha contra los merca-

dos criminales y graves formas delictivas’, en colaboración con la Diputación Provincial de Almería.

El encuentro pudo seguirse por vía telemática y se inició con la ponencia de la Comandante de la Guardia Civil Adriana Tostón, licenciada

en Quántico por el FBI, experta en tráfico de armas internacional en la red oscura y recientemente incluida en la lista de la Asociación Internacional de Jefes de Policía, como una de las 40 mejores agentes jóvenes del mundo (la primera española).

El curso se dirige a todos los organismos, entidades públicas y a profesionales de las fuerzas y cuerpos de seguridad, con relación directa en la lucha contra la delincuencia organizada y graves formas delictivas o con interés en conocer la amenaza analizada, jueces, magistrados, fiscales y miembros de la judicatura, profesionales de la seguridad privada, estudiantes universitarios o de formación profesional de grado superior relacionados

La comandante Adriana Tostón, experta en tráfico de armas en la red oscura, abre el encuentro

La cita estaba enfocada a alumnos, jueces, fiscales y profesionales de la seguridad privada

con el estudio de comportamientos delictivos y a la sociedad en general, personas sensibilizadas con los riesgos asociados a las nuevas amenazas emergentes.

Entre los objetivos del seminario se encuentran entender las nuevas amenazas y desafíos para la seguridad nacional derivados de los escenarios nuevos que presentan el crimen organizado y la delincuencia graves. Se desarrolló con éxito de participación.

Berja prevé crear cien puestos de trabajo en la residencia para personas con discapacidad

El Ayuntamiento da luz verde a la construcción de un centro de atención que, además, promoverá la integración laboral del colectivo

M. TORRES

BERJA. Unanimidad en el pleno de la corporación municipal del Ayuntamiento de Berja para dar luz verde a la construcción de una residencia de atención a personas con discapacidad. Un centro, pionero en la comarca, con capacidad para ofertar hasta 102 plazas y crear «un centenar de puestos de trabajo». Parte de la plantilla estará formada por empleados con diversidad funcional en una firme apuesta por lograr una integración laboral real.

Lo anunció el alcalde, José Carlos Lupión, en la última sesión plenaria celebrada en el consistorio virgitano: «Nuestra intención es que una parte importante de los empleos vayan destinados a personas con discapacidad, porque necesitan integrarse en la vida laboral y eso va a ser algo que va a primar en este proyecto que estamos a tiempo de planear para que se contemplen en un futuro». La futura residencia se ubicará en una parcela municipal de 6.000 metros cuadrados de La Calerilla. Podrán alojarse 102 residentes divididos en tres grupos: 34 plazas para personas con discapacidad física, 34 más para personas psicoficadas y 34 personas con discapacidad física y parálisis cerebral.

La intención del equipo de gobierno es licitar tanto su construcción como su posterior ges-



El último pleno de la corporación municipal ha servido para aprobar la construcción del centro. AYTO. BERJA

ción. En este sentido, también se ha aprobado formalmente el estudio económico-financiero para concretar su viabilidad y se ha abierto un plazo de exposición para posibles alegaciones. «Con este proyecto mostramos la sensibilidad con quienes más lo necesitan, nuestra acción política fundamental en esta legislatura va a ir enfocada a los temas sociales. Este proyecto además de estar preparado para usuarios residentes, también va a contemplar el Centro de Día para dar respuesta a las necesidades que tiene este

colectivo», ha explicado Lupión para informar del proyecto.

La iniciativa ha contado con el apoyo del Partido Socialista. La portavoz del PSOE, Isabel Arévalo, ha aplaudido la actuación municipal y ha matizado que ya se contempló en su programa electoral. «Con conceptos diferentes pero con el mismo objetivo, la intención es dar cobertura a la atención de unas personas que no tienen ningún centro en la comarca y queríamos que fuese Berja el referente en este tema», apuntó. La unanimidad reinó en sendos puntos.

EL DATO

102

plazas para residentes. El Ayuntamiento de Berja prevé ofertar 34 plazas para personas con discapacidad física, 34 más para personas psicoficadas y 34 más para personas con discapacidad física y parálisis cerebral. Será un centro pionero en la comarca.

Tráfico prohíbe circular a pie en la carretera que enlaza El Ejido con Dalías

M. TORRES

DALÍAS. La Jefatura Provincial de Tráfico de Almería ha prohibido temporalmente la circulación de peatones en la vía A-358, la carretera que enlaza Dalías con El Ejido. Se intenta, así, disuadir a quienes decidan realizar el tradicional peregrinaje con motivo de la conmemoración del Cristo de la Luz. Suspending las fiestas y lanzada la advertencia de no visitar la localidad para evitar concentraciones, que muchos no han respetado, finalmente la Subdelegación del Gobierno de Almería ha optado por convertir el consejo en norma.

La orden entrará en vigor el viernes, a las dos de la tarde, y se mantendrá vigente hasta las nueve de la noche del domingo. Se prohíbe circular a pie entre los cascos urbanos de Dalías y El Ejido, en sentido ascendente y descendente. Tampoco se habilitarán, como en años precedentes, caminos alternativos para la subida y bajada de peregrinos para evitar posibles aglomeraciones de personas.

Desde la Subdelegación del Gobierno de España en Almería y desde la DGT se pide a los peatones que cumplan las restricciones impuestas a fin de evitar situaciones que pongan en riesgo tanto su integridad como la de los conductores que transiten por esta vía los próximos días. Cada año son miles los peregrinos que visitan Dalías en el mes de septiembre. El goteo se acentúa con la llegada del tercer domingo.

El PSOE se suma a las familias virgitanas que reivindican un aula específica en el Celia Viñas

La portavoz municipal de la oposición también ha lamentado la supresión de una línea de Infantil en el mismo centro por segundo año consecutivo

M. TORRES

BERJA. El PSOE de Berja ha lamentado la carencia de un aula específica para niños con necesidades educativas especiales en el colegio público Celia Viñas. El principal partido de la oposición en el Ayuntamiento de Berja se

suma, así, a las reivindicaciones de las once familias virgitanas que han optado por no llevar a sus hijos al centro como medida de protesta.

Tal y como informó ayer IDEAL, siete niños con necesidades especiales de entre 3 y 11 años de edad comparten un mismo espacio. Tres de ellos se han incorporado en este nuevo curso. A juicio de la Junta de Andalucía se cumple la ratio y pueden, además, incorporarse a aulas genéricas. Un aspecto que han desmentido los padres afectados puesto que el centro considera

que el aula específica debe ser considerado grupo burbuja y no pueden relacionarse con otros alumnos. «En un año como este lo que han hecho es incorporarlos a las aulas específicas ya existentes, aumentando así la ratio de estas», ha denunciado Isabel Arévalo, portavoz municipal del PSOE. «Este curso es diferente a todos los que hemos vivido y esperábamos una respuesta positiva por parte de la Junta de Andalucía y no ha sido así», ha lamentado.

Asimismo, Arévalo ha insistido en que «la Junta de PP y Cs no está haciendo las cosas bien». «En el curso más difícil debido a la crisis del coronavirus, la Junta de Andalucía, a través de la Delegación Territorial de Educación, ha suprimido la unidad de primero de Infantil trasladando a una parte del alumnado que ha-

bía solicitado plaza en este centro a otros del municipio», ha explicado. «Si hubiera habido voluntad y planificación ahora tendríamos dos aulas de 17 o 18 alumnos y alumnas cada una, de manera que se habría respondido a las peticiones de la comunidad educativa respecto a la reducción de las ratios en las aulas para garantizar el distanciamiento social y evitar los contagios, además de asegurar una mejor atención educativa a los escolares», ha argumentado.

Desde el Grupo Municipal Socialista, según ha recordado Arévalo, se elevó un escrito a la delegación de Educación pidiendo una rectificación. «No hemos obtenido respuesta», ha asegurado. Es el segundo año consecutivo que se rechaza esta línea de Infantil para el Celia Viñas, cuando «siempre la ha tenido».

Tres positivos en el colegio San Tesifón de Berja

El colegio público San Tesifón de Berja ha registrado tres casos positivos de coronavirus. Según ha informado a través de un comunicado, los contagios se confirmaron ayer. Los contagiados y su núcleo familiar están en cuarentena desde el pasado viernes, «día en el que ya no vinieron a clase y no han vuelto». La Junta de Andalucía entiende que no se trata de un contagio «educativo», sino «externo», y por ello ha decidido no confinar a ningún grupo del colegio. Desde el centro se manda un mensaje de «tranquilidad y confianza».

El Ejido reclama información sobre el proyecto del enlace de la A-7 en el COPO

El alcalde insiste en la necesidad de unas obras que tienen que descongestionar el tráfico en un punto caliente en el municipio

INMACULADA ACIÉN

EL EJIDO. El Ayuntamiento de El Ejido ha remitido esta semana un escrito a la Demarcación de Carreteras de Andalucía Oriental, perteneciente al Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana del Gobierno de la Nación, solicitando información sobre los avances en la tramitación del proyecto de 'Remodelación de los enlaces 409 y 411 de la autovía A-7' que dan acceso al municipio de El Ejido, que en 2018 comenzó a redactarse.

El alcalde de El Ejido, Francisco Góngora, subrayó la importancia de continuar reclamando la ejecución de unas obras que tienen que servir para descongestionar el tráfico «en estos dos puntos conflictivos, incrementar la seguridad en ambos enclaves y reformar la conexión de la A-7, mejorando considerablemente las comunicaciones por las entradas del Centro Comercial COPO, Hospital de Poniente y por los núcleos de Santa María del Águila y Las Norias de Daza, además de mejorar las condiciones actuales de circulación tanto de los ramales de los accesos como en los nudos de intersección».

Una actuación que el máximo responsable municipal subrayó que «es vital para el desarrollo y expansión de todo el tejido empresarial y turístico del munici-



Imagen de la salida 409 de la A-7 hacia COPO y Hospital de Poniente. I. A.

pio» y que cuenta con un presupuesto global de alrededor de cuatro millones de euros.

Proyectos

El proyecto consistirá en la remodelación de dos enlaces ya existentes en la Autovía del Mediterráneo A-7 situados en los puntos kilométricos 409 y 411 de esta carretera como son los de COPO y Hospital de Poniente, y la de los núcleos de Las Norias y Santa María del Águila.

En relación al enlace 409, se proyecta un aumento y mejora de las plataformas de las glorietas, así

Un proyecto que está en redacción desde el año 2018

El 25 de octubre de 2018 la Dirección General de Carreteras del Estado de Andalucía Oriental, informó al Ayuntamiento de que la empresa encargada estaba redactando el proyecto, solicitando información acerca de las infraestructuras de titularidad municipal que pu-

dieran verse afectadas por el ámbito de las obras. Una información que fue remitida por el Ayuntamiento a esa Demarcación en el mes de diciembre de ese mismo año.

Es por ello, como indicó Góngora, que a través del área de Obras Públicas, solicitan información «sobre el nivel de desarrollo del proyecto, así como si han existido avances en la tramitación para su próxima licitación y ejecución y los plazos previstos».

DATOS DE OBRA

► **Enlace 409.** Aumento y mejora de las plataformas de las glorietas, así como la ampliación del paso superior sobre el tronco de la autovía y aumentará la capacidad de salida.

► **Enlace 411.** El enlace sur pasa a tipo diamante, se construirán glorietas cerradas a norte y sur, se reordenarán las intersecciones y los carriles de cambio de velocidad pasarán a ser de tipo paralelo.

como la ampliación del paso superior sobre el tronco de la autovía, mediante la construcción de otra estructura paralela a la ya existente, que pueda albergar dos carriles por sentido, carril bici y acerado para los peatones. Adicionalmente, se propone aumentar la capacidad de salida de la autovía, duplicando el ancho de los ramales de deceleración y segregando el giro a la derecha de las glorietas.

El enlace 411 es de tipología mixta con un tipo diamante e intersección en T para el enlace norte, y trébol parcial para el enlace sur. Las actuaciones que se proyectan para su mejora son la transformación del enlace sur a tipo diamante, la construcción de glorietas cerradas, una al norte y otra al sur, y la reordenación de las intersecciones existentes. Asimismo, los carriles actuales de cambio de velocidad del enlace son de tipo directo y se propone la transformación a tipo paralelo, ampliando su longitud.

El gobierno local viene reclamando desde 2011 la ejecución de estas obras. Durante este tiempo, además, se tuvieron que ejecutar trabajos de conservación de la salida 411, como actuación de emergencia previa al proyecto de remodelación, que consistieron en elevar el rasante de la vía hasta en un metro en algunos puntos para evitar problemas de acumulación de agua de lluvia.

Asociación Murgi y Fundación La Caixa hacen disfrutar del verano a 18 jóvenes

Por quinto año consecutivo y pese a tratarse de un verano atípico se pudo llevar a cabo este campamento de verano

INMA ACIÉN

EL EJIDO. La Asociación Comarcal de Discapacitados Murgi consiguió convertir el mes de julio en una válvula de escape para varias familias del Poniente almeriense y para 18 jóvenes que pudieron disfrutar, tras el período

de confinamiento por el estado de alarma, de un campamento de verano muy especial, gracias a la colaboración de la Fundación 'la Caixa'.

Y es que aunque atípico por las medidas preventivas y de seguridad obligatorias como uso de mascarilla, distancia de seguridad o imposibilidad de realizar actividades de contacto, los asistentes pudieron disfrutar de excursiones a la playa y a lugares como el Jardín Almunya el Sur, el Castillo de Guardias Viejas, la Balsa del Sapo, el Puerto de Almerimar o el Parque de los Patos



Miembros de la asociación con Mar Peláez y Jesús Aranda, de Caixabank. I. A.

en Almería. Todo ello sin olvidar el trabajo asistencial de terapias que pudieron continuar durante prácticamente todo el mes y que supuso un gran beneficio para los participantes.

María del Mar Peláez, directora de área de negocio de Alme-

ria-Poniente de Caixabank, destacó que la «estructura de nuestra Obra Social cambió hace un tiempo donde el porcentaje destinado a la parte social estaba en torno al 60% y este año más que nunca, con toda la situación que estamos viviendo, han desapare-

cido actividades que normalmente hacemos culturales y de otra índole y todo ha ido destinado a tema social, tanto a familias, como ayudas a asociaciones y otros organismos públicos y privados que estaban sufriendo la crisis sanitaria con mayor ahínco».

En esta línea, Peláez, subrayó la alegría que supone también «poder continuar con actividades como este campamento de verano y ver lo bien que lo habéis hecho es un orgullo».

Por otra parte, Peláez recordó que «Fundación 'la Caixa' está implantada en la zona de El Ejido y estamos dispuestos a ayudar a cualquier asociación que trabaje igual de bien que la asociación Murgi, por lo que les abro la puerta a que se dirijan a cualquiera de las oficinas que tenemos, se presenten y nos digan en qué podemos ayudarlas».

ALMERÍA

‘Lazos dorados’ en el Materno, una campaña para concienciar sobre el cáncer infantil

● En la provincia de Almería la patología afecta a 500 familias, según fuentes de Salud

Redacción

El Hospital Universitario Torrecárdenas se ha sumado a la campaña ‘Lazos dorados’ que ha puesto en marcha en la provincia la Asociación de Padres de Niños con Cáncer de Almería Argar y que recoge la propuesta europea de convertir el mes de septiembre en el de la concienciación a nivel europeo de esta enfermedad bajo el lema ‘Contagiamos ilusión’. Este año, el cartel con el lazo dorado se ha instalado en el Hospital Materno Infantil.

Igualmente, se han colocado en el centro sanitario almeriense carteles de la Asociación con el objetivo de “visibilizar” esta patología que afecta a más de 500 familias en la provincia de Almería. En el acto han participado el delegado territorial de Salud y Familias, Juan de la Cruz Belmonte; el director gerente del Hospital Universitario Torrecárdenas, Manuel Vida; y la presidenta de Argar Almería, Rosa Onieva. Juan de la Cruz Belmonte ha agradecido “el gran trabajo



Carteles en el Hospital Materno Infantil de la campaña ‘Lazos dorados’.

que hace Argar y su colaboración con el Hospital Universitario Torrecárdenas” y ha señalado que el Servicio de Andaluz de Salud “se involucra en el trabajo” para que esta enfermedad pase de ser una patología grave a una enfermedad que se pueda curar totalmente.

Por su parte, el director gerente del Hospital Materno Infantil Torrecárdenas, Manuel Vida, ha mostrado su apoyo “a los niños y a las familias que padecen estos casos y que lo están pasando mal” y ha destacado igualmente

“la colaboración que realizamos en el día a día con la asociación y que redundará en una mejor calidad asistencial y en mejorar la calidad de vida de los niños que padecen cáncer”.

Rosa Onieva ha recordado que “durante todo el mes de septiembre se conmemora la visibilidad del cáncer infantil a nivel internacional, el cometido de este lazo es que se vea, que se sepa que el cáncer infantil es una realidad y que se necesita la ayuda de todos para que los pequeños salgan adelante”.

Cruz Roja invita a aprender primeros auxilios con un curso online

Redacción

En la actual situación de pandemia, las limitaciones de acceso a servicios de salud, así como con un mayor riesgo de lesiones en el hogar en caso de confinamiento, hacen que sea más importante que nunca proporcionar conocimientos básicos de primeros auxilios en línea con el objetivo de preparar a la mayor cantidad de personas posible para que se cuiden mejor a sí mismas y a quienes les rodean. Por estas razones, con motivo de la celebración del Día Mundial de los Primeros Auxilios (mañana sábado, 12 de septiembre), Cruz Roja quiere animar a todas las personas a que se formen en este campo, que salva vidas.

Desde el 15 de marzo de 2020 en nuestro país, más de 31.600 personas han accedido a la formación gratuita online de Cruz Roja sobre Primeros Auxilios (https://www.cruzroja.es/cre_web/formacion/materiales/pfppaobasicos/index.html#/)

La educación en materia de primeros auxilios, con componentes adaptados a COVID-19, puede preparar a las personas para que se observen cuidadosamente a sí mismas y a los demás para detectar síntomas, encontrar y utilizar las fuentes de información apropiadas y seguir las instrucciones para acceder a los cuidados.

14,5 millones para limpieza y gestión de residuos sanitarios

Redacción

El Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía ha aprobado la contratación del servicio de limpieza y gestión de residuos, así como el suministro de material de higiene, para los centros del Servicio Andaluz de Salud (SAS) en Almería por un importe de 14.538.903,07 euros.

Según ha informado la Junta de Andalucía en un comunicado, el contrato incluye los servicios de limpieza interior y exterior del Hospital Universitario Torrecárdenas, los centros que componen el Área de Gestión Sanitaria Norte de Almería, Distrito Sanitario Almería y Distrito Sanitario Poniente, así como el Centro de Transfusión Sanguínea.

La nueva contratación tendrá una duración de doce meses y se prevé que pueda prorrogarse hasta un máximo de 36 meses. Este nuevo contrato permitirá modernizar los procesos de limpieza e incorporar nuevas tecnologías.

Además, supone un incremento del 39% respecto al contrato anterior, derivado fundamentalmente del aumento de las necesidades de los servicios de limpieza de los distintos centros hospitalarios, la apertura de nuevos centros y la subida de las retribuciones salariales.

LA MALDICIÓN DE LA MALA GESTIÓN QUE SUFREN LOS ALMERIENSES

Opinión

MIGUEL CAZORLA

Portavoz de Cs
Ayto. de Almería



DICE la sabiduría popular que no hay mal que por bien no venga, pero lo cierto es que los ciplópeos atrasos que azotan a las obras ‘malditas’ de Almería -soterramiento, paseo marítimo, Plaza Vieja, estación de tren, Cable Inglés, parking de Obispo Orberá, Mercado Central...- no entrañan bondad alguna para los resignados almerienses, hartos de comprobar cómo los dos principales partidos, PP y PSOE, gestionan pésimamente el interés general de su ciudad. Sin ir más lejos, en el último pleno asistimos al triste espectáculo ofrecido por un Grupo Socialista que antepuso el interés de su partido al de los alme-

rienses que les pagan el sueldo, y lo hizo quedándose solo al votar en contra de nuestra moción en la que se requería al Gobierno de España la finalización urgente de una de esas obras ‘malditas’, la prolongación del paseo marítimo hasta la desembocadura del río Andarax, que lleva casi dos años paralizada.

Tremendo papelón del PSOE en esta cuestión, si bien es cierto que aquí la (i)rresponsabilidad es compartida con el PP, ya que el contrato firmado en su día entre el Ayuntamiento y el Gobierno se realizó con los populares en ambas administraciones; un contrato que, desde Ciudadanos, ya advertimos que resultaba lesivo para los intereses de los almerienses, algo sobre lo que, lamentablemente, el tiempo nos ha dado la razón. También se ha demostrado que estábamos en lo cierto al avisar de posibles bajas en la adjudicación de la obra, como finalmente ocurrió -casi un 40% de baja-, lo que terminó provocando

la espantada de la empresa al que darse sin dinero, y que la obra siga, hoy, empantanada y a medio hacer. Además, también se debatió en el salón de plenos la modificación presupuestaria de 942.817,43 euros para pagar la tercera sentencia por los suelos de la ampliación del paseo marítimo -que sumados a sentencias anteriores, son más de 30 millones de euros a pagar por todos los almerienses- y que viene a corroborar la pésima actuación de los equipos de Gobierno del PP en estos últimos años, que nos está saliendo por un ojo de la cara.

Pero no es éste el único espectáculo vivido en el último pleno; ahí

Los atrasos azotan a las obras de Almería como la Plaza Vieja, el soterramiento...

queda otra frustración para Almería, la única capital andaluza y de las pocas de España sin un Corte Inglés, y eso pese a los ríos de tinta y titulares en prensa acumulados desde 2005, fecha en la que se firmó el convenio entre el Ayuntamiento, La Salle y la afamada firma comercial; 15 años después, los Hermanos de la Salle piden que les devolvamos el millón y medio -y ojo, que también reclaman intereses- tras comprobar que desde el Ayuntamiento no se ha cumplido con su parte, esto es, con la modificación puntual del PGOU exigida en el convenio para hacer realidad la apertura de El Corte Inglés, y todo por no haber sabido gestionar al mismo tiempo tanto la adaptación a la LOUA del Plan General (gestión equivocada del PP) como la redacción de un nuevo PGOU (torpedeado continuamente por el PSOE). Ello, sumado con los constantes palos en las ruedas del PSOE para impedir la llegada de El Corte

Inglés al centro de Almería -y eso que para el PAL de Juan Enciso fueron todo facilidades para que abriera en El Ejido- han terminado abriendo al más estorco.

Por último, en el turno de ruegos y preguntas del pleno, pusimos sobre la mesa varias cuestiones, incluyendo qué uso futuro tendrá el edificio de la vieja estación de ferrocarril una vez finalicen los trabajos de restauración, algo que desconoce hasta el más pintado. No olvidemos que la estación, uno de las construcciones más bellas y representativas de Almería, lleva cerrada y en estado de ruina desde 2005, y que también se vendió en su día un uso cultural como promesa electoral del PP hace ahora cinco años; hoy, apurando el año 2020, sigue en obras y sin un futuro claro, lo que la convierte en la enésima obra ‘maldita’ de nuestra ciudad por la incompetencia de los unos y los otros, y siempre fastidiados los almerienses.

FARMACIAS

24 horas: Pablo Solsona Puerta, Ctra. de Ronda, 325. **De 08:00 a 24:00:** Farmacia Vivas Pérez Zorrilla, C/ Murcia, 41. **De 09:30 a 22:00:** Miguel Ángel Gutiérrez García, Avda. Alhambra, 19 (Zapillo). **De 09:00 a 22:00:** Miguel Gallego Medina, C/ Javier Sanz, 4 // Yolanda Sierra Posso, Avda. Mediterráneo, 414 (Frente a C.C. Mediterráneo). **De 08:00 a**

22:00: M^a Dolores Miralles Fenoy, Terminal Aeropuerto, De lunes a sábado, Domingo cerrado. **De 09:00 a 22:00:** Almodena Martín López, Paseo de Almería, 4. // Farmacia Plaza García, Paseo de Almería, 39. // Farmacia Fernández Bermejo, C/ Gregorio Marañón, 43. **Farmacias con horario ampliado (domingos y festivos cerrados) de 08:00 a**

22:00 (Sábados de 09:00 a 14:00): Remedios Rodríguez Parra, Plaza de España, esquina C/Castilla, Ciudad Jardín. **De 09:30 a 21:30 (sábados de 09:30 a 13:30):** Estefanía García Miranda, Avda. de la Estación, 4. **De 09:00 a 21:00:** M^a Ángeles Pérez Ruiz y M^a Dolores López Pérez, C/ Dr. Carracido, 13 (Sábados incluidos). **De 09:30 a 15:00 y de 16:00**

a 22:00: Joaquín Miranda Membrive, Avda. de Santa Isabel, 37 (Sábados de 09:30 a 14:30). **De 09:00 a 22:00:** Marina Rodríguez Garvi, Avda. del Mediterráneo, 239 (Sábados incluidos). // Silvia Cruz Ocho-torena y Silvia Martín Cruz, (Sábados de 09:00 a 15:00 horas).

Teléfono **950 22 71 66** Web **www.cofalmeria.com**

La Ruta de la Tapa ha conseguido una muy buena cantidad para la asociación.

DIARIO DE ALMERÍA

La Tapa Solidaria recauda 5.528 euros para A Toda Vela

● El Ayuntamiento de Almería y Diputación han arropado la 5^ª edición de la ruta

Redacción

La Oficina de Turismo de Almería acogió ayer el acto de clausura de la V edición de la 'Ruta de la Tapa Solidaria'. En el mismo, se hizo entrega del cheque con los fondos recaudados a la asociación 'A Toda Vela', un total de 5.528 euros, y se

ha premiado a los restaurantes y bares más solidarios.

El concejal de Promoción de la Ciudad, Carlos Sánchez, junto a la diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, y el promotor de esta iniciativa, José María Azorín, director de la agencia Cazadores de Sonrisas, dirigieron el acto en el que la presidenta de 'A Toda Vela', María Dolores Manzanares, y los premiados han sido los verdaderos protagonistas.

Esta edición ha logrado la participación de 25 establecimientos, entre restaurantes y bares, ubicados en Almería, Aguadulce y Cabo de Gata y ha logrado una recaudación de 5.528 euros para un proyecto social de 'A Toda Vela'. Del

mismo modo, los premios de este año son los siguientes: Bar más solidario para Quiosco Manuela, La Consentida y La Huerta Gastrobar. Como Restaurante más solidario, ha sido elegido Blanca Brisa de Cago de Gata y como tapa más valorada por el público, La Plazuela.

Carlos Sánchez, concejal de Promoción, resaltó "la importante recaudación y el éxito de esta Ruta de la Tapa en medio de una situación difícil por la pandemia. Tiene mucho mérito muy importante". El edil dio la enhorabuena en primer lugar, "al organizador, José María Azorín, por su compromiso social"; también a la asociación A Toda Vela, "unos fondos

que les vendrán muy bien. Es una asociación con mucha actividad y cumplirá la misión de los que más lo necesitan" y, por último, "al sector hostelero, a los 25 locales adheridos a la iniciativa y que han contribuido con su trabajo a que

Esta nueva edición ha contado con un total de 25 establecimientos

Almería demuestre su valor y su solidaridad en forma de tapas que permite que hoy estemos de enhorabuena".

Por su parte, la diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, destacó el éxito de esta edición marcada por las medidas del COVID-19: "Este año ha sido sorprendente porque hemos superado las expectativas, recaudando más dinero para la Asociación A Toda Vela. Los almerienses han dado un ejemplo de solidaridad y han demostrado que, todos juntos, luchamos por una sociedad mejor".

Además, la diputada expresó su agradecimiento, tanto a las empresas colaboradoras como a los bares y restaurantes que han participado en una iniciativa que, sin duda, apuesta por la inclusión y el emprendimiento social en la provincia de Almería.

A su lado, María Dolores Manzanares, agradeció "a las instituciones, Ayuntamiento y Diputación y, sobre todo, al organizador del evento, José María, por los fondos recaudados". Además, ha reconocido el trabajo "de la hostelería almeriense porque sin duda, no tiene nombre, y es digno de que se reconozca tras esta situación tan complicada que han vivido".

FELICITACIONES

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL del homenajeado con sus datos y el mensaje que quiere que aparezca a **Diario de Almería**, Sección Agenda, C/ Maestro Serrano, 9, 2^º Centro Comercial Oliveros, 04004 o bien a vivir@elalmeria.es.

**Chuck Comeau**

(41 años)
Músico franco-canadiense, conocido por ser el baterista del grupo Simple Plan.

**Álvaro Fuentes**

(45 años)
Músico español. Es el bajista del grupo musical La Oreja de Van Gogh.

**Adriana Karembeu**

(49 años)
Conocida modelo eslovaca con nacionalidad francesa.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

CUCHILLO Y TENEDOR <https://www.concuchilloytenedor.es>

Pan candeal

Ingredientes: Prefermento/bigá: 70 g de harina ● 35 ml de agua ● 1 g de levadura fresca o 0,33 g de levadura seca ● Masa: Biga anterior ● 200 g de harina de fuerza ● 300 g de harina de trigo de todo uso (o harina de repostería, reduciendo algo la cantidad) ● 250 ml de agua ● 6 g de levadura fresca o 2 g de levadura seca ● 10 g de sal.

► La noche anterior, debemos preparar la biga que no es nada más

que un prefermento al 50% de hidratación, es decir, el 50% de agua respecto a la harina. Mezclamos los ingredientes de la biga hasta que esté bien integrados y la guardamos en un recipiente hermético. La dejamos toda la noche a temperatura ambiente. Al día siguiente, veremos que la biga se ha convertido en una masa.

► Para continuar la receta, en un bol amplio, vertemos el agua y desmenuzamos la biga para que se disuel-

va lo mejor posible. Podéis batir un poco con unas varillas para que se disuelva aún más. Añadimos el resto de los ingredientes y mezclamos hasta que estén más o menos integrados. Pasamos a la mesa de trabajo y amasamos ligeramente hasta que tengamos una masa homogénea.

► El siguiente paso es el refinado. Si la masa está en su punto, no es una tarea complicada, solamente algo larga. Pues bien, estiramos la masa con el rodillo lo más que podamos, formando un rectángulo, hasta que tenga más o menos medio dedo de

grosor. Doblamos el rectángulo en tres como un tríptico, giramos 90^º la masa y repetimos la operación de estirar. Repetiremos esta operación entre 8 y 12 veces, hasta que obtengamos una masa lisa y suave.

► Una vez que hayamos finalizado con el refinado, enrollamos la masa, la tapamos con un film y la dejamos reposar unos 40 minutos. Pasado ese tiempo, cortamos en las porciones que queramos (en mi caso, 4 panes de 200 g) y les damos la forma que queramos. Seguidamente, ponemos sobre papel de hornear tapados con film o trapo de

algodón y dejamos que fermenten más o menos 1 hora. El pan candeal lleva una fermentación corta, no es necesario que doble su volumen. Podéis greñar el pan al principio, a mitad de fermentación o justo antes de meterlos al horno. El horno debe estar precalentado a máxima temperatura (250^ºC en mi caso). Metemos los panes y vertemos agua sobre la bandeja del fondo para crear vapor. A los 10 minutos, sacamos la bandeja para retirar el vapor y seguimos horneando unos 30 minutos, bajando la temperatura a 190^ºC.